

SE COMENTA

Que cada vez se hace más difícil aprobar la reglamentación de gobiernos en coalición, a menos que el **PAN y PRD** acepten que el tema siga "opcional" y la decisión quede en manos de quien gane la gubernatura el 4 de junio de 2023. Llamado a misa, pues. Y es que, de nuevo, la **Legislatura** aplazó la dictaminación de las iniciativas de ley sobre este asunto, y espera citar nuevamente en espera de un acuerdo antes del 30 de septiembre.

Que a los partidos a los que menos conviene hacerlo obligatorio es a los de la mayoría de votos en la Legislatura, **Morena y PRI**, pues de los gobiernos de coalición tendrían que cargar seis años con sus aliados y cederles parte del gabinete, lo cual les de facilitar la gobernabilidad muy probablemente generaría conflictos internos.

Que este lunes el **IEEM** dio un paso más rumbo al siguiente proceso electoral. Primero lo hizo con la distribución de comisiones, luego los acuerdos para difundir el voto de mexiquenses desde el extranjero y ahora con la publicación de la convocatoria para elegir a **135 vocales ejecutivos**, de organización y capacitación. El proceso ya está a todo vapor, si no, hay que ver los espectaculares.

Que por primera vez un partido político manifestó disgusto a una de las consejeras electorales por expresar su postura en una columna periodística porque consideró que eso no le garantiza "piso parejo" y le advirtió que dará vista al **INE**. El tema está, como siempre, en dejar claro hasta dónde llega la libertad de expresión y si es conveniente tener consejeras que no defienden un derecho constitucional. Los temas espinosos, algunos ni los ven ni los oyen.

Fue el representante del **PRI** ante el **Consejo General del IEEM** el que amagó con mordaza por los comentarios publicados en un medio estatal por la **Consejera Karina Vaquera**, quien respondió que "pretender que la opinión de un consejero o de un ciudadano debe ser motivo de preocupación porque no gusta o incomoda, es algo antihistórico y que recuerda a un modelo político que el país ya ha superado". Lo cierto es que si el berrinche tricolor prospera, más de uno debería poner sus barbas a remojar por el regreso a criterios anacrónicos. ■